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Con arraigo nacional quedan ex 
carabineros dados de baja en Ovalle 

POR PRESUNTAS IRREGULARIDADES EN OPERATIVO ANTIDROGAS

Por los delitos de falsificación de instrumento público y 
obstrucción a la investigación fueron imputados los siete ex 
uniformados quienes pertenecían a la Tercera Comisaría de 
la capital limarina, y que fueron separados de las filas por la 
propia institución policial. 

Impacto causó la desvinculación  de 
la institución de siete carabineros de la 
Tercera Comisaría de Ovalle, hecho que 
fue confirmado por el propio organismo 
policial a través de un comunicado 
difundido este miércoles.  

Si bien, en ese instante se desconocían 
mayores detalles de los motivos de 
estas bajas, en el comunicado publi-
cado por Carabineros se detalló que los 
ex uniformados “habrían incurrido en 
fallas procedimentales y acciones que 
revisten carácter de delito”, razón por 
la cual se inició inmediatamente una 
investigación sumaria y su desvincu-
lación de las filas policiales.

“Carabineros reitera, tajantemente, 
que no tolerará ninguna acción que se 
aparte de los principios de legalidad y 
doctrina institucional. Quienes lo hagan, 
no tienen cabida en la institución y 
enfrentarán a la Justicia”, se afirma 
en el texto. 

FORMALIZACIÓN 
De esta forma, durante este jueves, 

se llevó a cabo el respectivo control 
de detención de los ahora ex policías, 
ocasión en la que el Ministerio Público 
dio a conocer mayores detalles sobre 
los presuntos delitos.

En concreto, el 7 de marzo de este año, 
seis de los siete involucrados llevaban 
a cabo un operativo de búsqueda de 
una persona desaparecida, a raíz de 
una denuncia por presunta desgracia. 

En medio de este operativo, al llegar 
al sector de Punilla, los uniformados 
descubrieron 1.850 plantas de mari-
huana, cuya incineración, fue autorizada 
por el juez de garantía.

Pese a ello, producto de un accidente, 
sólo se llevó a cabo la quema de 743 
plantas, quedando en el lugar 1.107 
que no fueron incineradas, según el 
parte policial de ese día, procediendo 
a su quema al día siguiente.

Para ello, cuatro funcionarios se que-
daron durante la noche en el lugar, 
procediendo a su incineración - según 
se establece en un segundo parte - a 
la mañana siguiente, junto a otros 
dos policías.  

No obstante, según informó la Fiscalía, 
si bien, la Sección de Asuntos Internos 
de Carabineros (Saicar) confirmó la 
realización de una incineración, también 
descubrió 142 plantas de marihuana 
cortadas y sin quemar ocultas en un 
corral, además de una bolsa de nylon 
que contenía cogollos en su interior. 
A eso se sumaban 67 plantas de 
marihuana vivas, escondidas en un 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

Un total de siete carabineros de la Tercera Comisaría fueron desvinculados de la institución. 
EL OVALLINO

segundo corral.  
Según detalló el Ministerio Público, 

días más tarde, el 27 de marzo, los  
siete imputados, en el marco de una 
denuncia por presunta desgracia, con-
currieron al mismo sector en donde se 
encontraron las plantas de marihuana. 

Sin embargo, según se estableció 
en el parte de ese día, dicho procedi-
miento terminó con la detención de 
seis personas que portaban armas y 
drogas. 

No obstante, según la investigación 
de la Saicar, lo informado en ese parte 
policial no era efectivo, revelando que 
dicho operativo se habría originado tras 
una conversación telefónica entre uno 
de los carabineros implicados con un 
lugareño del sector de Punilla, quien le 
habría alertado que estos individuos 
habían ingresado al lugar de la planta-
ción para sacar matas de marihuana.

Asimismo, las cámaras de la Tercera 
Comisaría de Ovalle registraron el 
momento de la salida de los uniforma-
dos, quienes iban con armas, cascos 
y chalecos antibala, situación que 
no se condice con un operativo por 
presunta desgracia.

Por ello, el Ministerio Público formalizó 
a los ex uniformados por  el delito de 
falsificación de instrumento público. 

“El 7 y 8 de marzo no se realizó la 
quema total como debía hacerse, 
dejando plantas en el lugar, incluso 

plantas vivas y cogollos. El 27 de 
marzo hay un nuevo procedimiento 
dado que uno de los funcionarios tenía 
contacto con un lugareño.  Concurren 
al lugar nuevamente, con el origen del 
nuevo parte policial señalando que 
van por una presunta desgracia del 
mismo sujeto que estaban buscando 
anteriormente, lo que era falso, porque 
efectivamente, fue por una llamada 
telefónica”, aseguró el fiscal a cargo 
de la investigación, Rodrigo Gómez 
del Pino. 

“Sin importar quién sea el que comete 
el delito, nosotros tenemos que llevar 
adelante la función de la Fiscalía. En 
este caso se trató de funcionarios 
policiales, pero si son civiles, obvia-
mente, de la misma forma vamos 
actuar. Nadie está por sobre la ley, y 
en esas condiciones estos señores 
debieron haber actuado a derecho y 
conforme a la ley, y también con la 
probidad que les corresponde por ser 
funcionarios públicos”, agregó. 

En ese sentido, el fiscal solicitó 120 
días para la investigación, y la medida 
cautelar de arraigo nacional, lo que 
fue aceptado por el juez Darío Díaz. 

“El tribunal conforme a la petición del 
fiscal, quien solicitó arraigo nacional y 
un plazo de investigación de 120 días, 
y no existiendo oposición de todos los 
abogados de los imputados, entonces 
se accedió a la medida cautelar. Los 

imputados van a quedar con prohibición 
de salir del país”, declaró el magistrado. 

DEFENSA 
Los imputados por el caso están 

representados por distintos abogados 
defensores.

Uno de ellos es José Mclean, quien 
aseguró que su representado es ino-
cente. “El fiscal solamente formalizó 
por una falsificación, en donde erró-
neamente ellos ponen otros elementos 
que a lo mejor no fueron los correctos, 
pero eso es todo, nada más. En estos 
120 días de investigación nosotros 
pretendemos demostrar la inocencia 
de nuestro representado”, apuntó. 

En la misma línea declaró otro de los 
abogados defensores, Carlo Silva. “El 
procedimiento puede eventualmente 
dar cuenta de unas infracciones de 
tipo administrativas. Todo proceso 
tiene la posibilidad de que en él haya 
errores informales, pero en ningún 
caso estos errores pueden constituir 
delitos. Entonces creemos que lo que 
ha traído el Ministerio Público al tri-
bunal son eventualmente infracciones 
administrativas, pero detrás de esto 
no existen tipos penales. Nosotros 
vamos a insistir en la absolución de 
nuestro defendido”, indicó. 

En esa línea, ambos abogados sos-
tienen que sus representados deben 
ser reincorporados a Carabineros. “Si 
nosotros probamos en definitiva que 
aquí no existen delitos, y que puedan 
existir eventualmente algunas menores 
infracciones de tipo administrativo, 
podrían ser objeto de una sanción, 
pero de ninguna manera la destitución 
del cargo”, apuntó el abogado Silva. 

“SIN IMPORTAR QUIÉN SEA 
EL QUE COMETE EL DELITO, 
NOSOTROS TENEMOS QUE 
LLEVAR ADELANTE LA 
FUNCIÓN DE LA FISCALÍA. 
EN ESTE CASO SE TRATÓ 
DE FUNCIONARIOS 
POLICIALES, PERO SI SON 
CIVILES OBVIAMENTE DE 
LA MISMA FORMA VAMOS 
ACTUAR”
RODRIGO GÓMEZ DEL PINO 
FISCAL A CARGO DE LA INVESTIGACIÓN 
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Denuncian falta de materiales y fallas de 
infraestructura en algunos colegios de Ovalle 

EXIGEN MEDIDAS A CORTO Y MEDIANO PLAZO 

El Colegio de Profesores dio a conocer las demandas locales 
que no han sido solucionadas hasta el momento. Desde el 
Departamento de Educación Municipal aseguraron en tanto, 
que se ha hecho una inversión cercana a los 50 millones de 
pesos en entrega de materiales a escuelas rurales y hay 27 
proyectos de mejoras en escuelas, algunas de las cuales, están 
en ejecución y otras en licitación. 

La educación municipal atiende a 
miles niños, niñas y adolescentes 
en la comuna, ya sea en estable-
cimientos del área rural y urbano, 
y por ende las autoridades deben 
velar por el buen funcionamiento 
del proceso educativo. 

En este contexto, desde el Colegio 
de Profesores de Ovalle detallan 
algunas demandas locales por las 
que han luchado, las cuales acusan 
aún no tienen respuesta y solución.

La presidenta del gremio, Natalia 
Reyes, comenzó declarando que 
la demanda más urgente, la que 
esperan se resuelva en un corto 
plazo, es la falta de materiales y 
útiles escolares, problemática que 
nace de la alta y constante demanda 
que se requiere en este aspecto. 

“Hay falta de algunos materiales 
e insumos, como tinta, material 
didáctico y resmas de hojas. Esto 
provoca que los propios colegas 
tengan que subsanar eso, la otra vez 
en Huamalata los profesores hicieron 
una ‘vaca’ para comprar materiales, 
en algunos casos los apoderados que 
están más comprometidos mandan 
una resma al mes. Esto es algo que 
no se ha solucionado”, indicó la 
dirigenta gremial. 

Por otro lado, una demanda más 
a largo plazo son los arreglos en la 
infraestructura de algunos colegios. 
En este sentido, Natalia Reyes ex-
plica que, si bien han sido años de 
escasas lluvias, cuando estas ocu-
rren afectan gravemente en algunos 
establecimientos, ante lo cual pide 
que se pueda actuar con anticipación 
a futuras precipitaciones. 

“Hay algunas escuelas que se 
llovieron con las pocas lluvias que 
hubo este y el año pasado, como 
por ejemplo la escuela Helene Lang, 
en esta escuela se peridó material 
cuando cayó un poco de lluvia. Así 
hay más colegios que con las lluvias 
se ven afectados, ya sea en algunas 
salas de clases o en baños, otras 
escuelas tienen ventanas o chapas 
por arreglar”, indicó. 

“Hasta ahora no hemos tenido 
ninguna respuesta, se han hecho 
mesas de trabajo con los concejales 
de la comisión de educación, pero no 
hemos tenido soluciones concretas”, 
agregó la profesora ovallina. 

INVERSIÓN Y PROYECTOS 
Al respecto, la jefa del Departamento 

de Educación de la Municipalidad 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS
Ovalle

El Colegio de Profesores ha manifestado en diversas ocasiones sus demandas locales. EL OVALLINO

de Ovalle, Miriam Vega Chacana, 
señaló que “en las últimas semanas 
hemos entregado útiles y materiales 
en escuelas rurales de la comuna 
por un monto superior a los 50 
millones de pesos. Además, en 
establecimientos rurales y urba-
nos, hemos entregado materiales 
de aseo por más de 30 millones 
de pesos, que corresponden a la 
segunda remesa del año porque en 
marzo ya habíamos hecho entrega 
de una cantidad, más menos de la 
misma índole”.

Remarca que “en estos momen-
tos hay 15 licitaciones en el portal 
de la Municipalidad de Ovalle por 
más de 500 millones de pesos en 
compras de materiales para los 
establecimientos rurales y urba-
nos y se compraron más de 100 
millones de pesos en materiales 
para el Liceo Politécnico”.

Respecto de las mejoras en infra-

estructuras de los establecimientos 
educacionales municipalizados, la 
jefa del DEM puntualizó que “existen 
27 proyectos de mejoras en escuelas 
y liceos municipales, por un total 
de 1.809 millones de pesos para 
este ítem. Debemos señalar que 
una de ellas ya ha finalizado, 11 se 
encuentran en ejecución y 15 están 
en proceso de licitación”, remarcó.

“HAY FALTA DE ALGUNOS 
MATERIALES E INSUMOS, 
COMO TINTA, MATERIAL 
DIDÁCTICO Y RESMAS DE 
HOJAS. ESTO PROVOCA 
QUE LOS PROPIOS 
COLEGAS TENGAN QUE 
SUBSANAR ESO, LA OTRA 
VEZ EN HUAMALATA LOS 
PROFESORES HICIERON 
UNA ‘VACA’ PARA COMPRAR 
MATERIALES”
NATALIA REYES
PRESIDENTA DEL COLEGIO DE PROFESORES 
DE OVALLE
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

Municipio de Ovalle realizará jornada 
de limpieza en la Costanera

ACCIÓN DE CUIDADO CON EL ENTORNO 

La participación de la comunidad resulta crucial para el éxito de la actividad y la protección del borde del río Limarí. CEDIDA

La administración municipal 
está haciendo una invitación 
abierta, a través de la Oficina 
de Medio Ambiente, para 
quienes quieran participar 
en esta iniciativa que se 
desarrollará el próximo 
sábado 21 de octubre, desde 
las 9.00 horas. La iniciativa 
cuenta con el apoyo de la 
Junta de Vigilancia del Río 
Limarí. 

Cuidar la flora, la fauna y la salud del 
Río Limarí es el principal objetivo de 
la jornada de limpieza que realizará 
el municipio de Ovalle en la avenida 
Circunvalación. La iniciativa, impulsada 
por la Oficina de Medio Ambiente, se 
llevará a cabo el próximo sábado 21 
de octubre, desde las 9.00 horas y 
busca crear conciencia en el cuidado 
de nuestro entorno, es por esta razón 
que la idea es que la comunidad local 

participe y se sume a esta interven-
ción que se centrará en el retiro de 
basura y de diversos residuos que se 
han acumulado en el lugar, debido a 
la acción de personas inescrupulosas.      

La actividad se iniciará en la ave-
nida Circunvalación (frente a los 
edificios de Condominio Ovalle) y 

luego el personal municipal, junto 
a los voluntarios que asistan, se di-
rigirán al sector Puente Verde que 
se encuentra en el punto de acceso 
hacia la localidad de Potrerillos Bajo. 
“La idea es trabajar en la limpieza 
del río reafirmando el compromiso 
en el cuidado y defensa de nuestro 
entorno, para esto coordinaremos la 
logística y la gestión sostenible de 
residuos” afirmó el encargado de la 
Oficina de Medio Ambiente, Eduardo 
Fuentealba.

Esta labor se realizará en conjunto 
con la Junta de Vigilancia del Río 
Limarí, con la finalidad de limpiar 
los sectores más afectados por la 
acumulación de basuras y diversos 
desperdicios. “Esta acción trae un 

gran beneficio porque en este lugar 
por años se han acumulado desper-
dicios y este es un sector que está 
destinado fundamentalmente para 
la recreación y entretenimiento de la 
ciudadanía de Ovalle, de manera que 
es fundamental. La idea de nosotros es 
seguir trabajando permanentemente 
y mantenerlo como corresponde” 
sostuvo el presidente de la Junta de 
Vigilancia del río Limarí, José Eugenio 
González.

Las personas que quieran participar, 
sólo tienen que asistir a la actividad, 
puesto que la participación de la 
comunidad es crucial para marcar la 
diferencia en la promoción de prác-
ticas responsables y la conservación 
del ecosistema fluvial.

El cuidado del medio ambiente es una 
de las prioridades de la administración 
municipal, porque “no queremos tener 
un entorno sucio, ni sitios eriazos 
llenos de basura debido a que aún 
existen personas inescrupulosas e 
inconscientes que ocupan estos lugares 
para deshacerse de escombros y, en 
algunos casos, su basura domiciliaria. 
Nuestros equipos de limpieza constan-
temente están limpiando y sacando 
desperdicios de las zonas periféricas, 
de quebradas y de espacios públicos, 
que, lamentablemente, se ven día 
a día afectados, por eso queremos 
crear conciencia en la comunidad e 
invitarlos a participar de esta bonita 
actividad” indicó el alcalde de Ovalle, 
Jonathan Acuña Rojas. 

El principal objetivo es construir un 
futuro sostenible y dejar un legado 
positivo en las futuras generaciones.

LA IDEA ES TRABAJAR 
EN LA LIMPIEZA DEL 
RÍO REAFIRMANDO EL 
COMPROMISO EN EL 
CUIDADO Y DEFENSA DE 
NUESTRO ENTORNO, PARA 
ESTO COORDINAREMOS LA 
LOGÍSTICA Y LA GESTIÓN 
SOSTENIBLE DE RESIDUOS”
EDUARDO FUENTEALBA
ENCARGADO DE LA OFICINA DE MEDIO AM-
BIENTE

Ovalle
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Desde el año 2017 se celebra el Día del Bibliomóvil Chileno. CEDIDA

A través de encuentro con 
encargados de bibliotecas públicas 
de la provincia la Coordinación de 
Bibliotecas Públicas de Coquimbo 
y el Museo del Limarí difundirán 
los beneficios que tiene la labor de 
los servicios bibliotecarios sobre 
ruedas y los fondos gubernamentales 
existentes para su adquisición.

Difunden fondos 
para incrementar 

bibliomóviles para Limarí

EN DÍA DEL BIBLIOMÓVIL CHILENO

Desde hace siete años en todo el 
territorio nacional se destaca la tarea 
que desarrollan diversas instituciones 
con el objetivo de llevar el libro a cada 
rincón del país por medio de vehículos 
adaptados para la función de biblio-
móvil. Para ello se conmemora el Día 
del Bibliomóvil Chileno y este año en la 
Región de Coquimbo se celebrará esta 
importante tarea en Ovalle a través 
de un diálogo que busca incentivar la 
creación a futuro, de más servicios sobre 
ruedas para la extensa y rural Provincia 
del Limarí. La que actualmente solo 
cuenta con dos bibliomóviles los que 
se hacen insuficientes para la extensión 
territorial de la zona.

El diálogo bajo el lema “Rodar lecturas 
para el Limarí” tendrá como invitados a 
los encargados de bibliotecas públicas 

de las cinco comunas de la Provincia 
del Limarí y encargados de cultura de 
las mismas, así como también otros 
profesionales afines a la actividad del 
fomento lector.

La actividad tendrá lugar en el Museo 
del Limarí el día 25 de octubre desde 
las 10 de la mañana y se expondrán 

torno a la relevancia y necesidad de 
fomentar la creación de más bibliomó-
viles para la Provincia del Limarí ha sido 
programada por el Museo del Limarí y 
la Coordinación de Bibliotecas Públicas 
de la Región de Coquimbo. Sobre la 
importancia y labor de los servicios 
sobre ruedas, Paola Uribe, coordinadora 
(s) de Bibliotecas Públicas explicó que 
“los bibliomóviles acercan el libro, la 
lectura, la cultura y la entretención a 
comunidades más alejadas de la región”.

Para conocer más sobre la misión y 
tarea de los diversos bibliomóviles en 
nuestro país pueden visitar su página: 
www.bibliomoviles.gob.cl.

diversos temas vinculados a la tarea de 
los bibliomóviles. Entre ellos, historia y 
desarrollo de los bibliomóviles en Chile, 
a cargo de Rodrigo Araya, coordinador 
del programa Bibliomóvil del Limarí; 
presentación de Fondos Concursables 
para la Creación de Bibliomóviles a cargo 
de María Morgado, de la Secretaría 
Regional del Ministerio de las Culturas 
y las Artes y la presentación de un 
innovador proyecto de Bibliotecas 
Modulares a cargo de la Universidad 
de La Serena y el Departamento de 
Cultura de la Ilustre Municipalidad de 
Río Hurtado.

La jornada de diálogo y reflexión en 

Ovalle
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EXTRACTO

SECRETARIO 

SEGUNDO JUZGADO CIVIL DE LETRAS DE OVALLE, DOMICILIADO EN 
ANTONIO TIRADO Nº 140, EN CAUSA ROL C-72-2023, CARATULADA 
“GORDILLO CON AVALO”, SE REMATARÁ POR VIDEO CONFERENCIA A 
TRAVES DE LA PLATAFORMA ZOOM, EL DIA 3 DE NOVIEMBRE DEL AÑO 
2023 A LAS 12:00 HORAS, INMUEBLE DENOMINADO DEPARTAMENTO 
Nº 2239 A , ROL AVALUO Nº 410-559, OVALLE , DEL PRIMER PISO 
BLOCK 62, UBICADO EN CALLE NUEVA DOS, HOY DENOMINADA CALLE 
LUIS MARMADUKE ZEPEDA PASTEN Nº 2.239 A, DEL CONDOMINIO 
VISTA BELLA III DE LA CIUDAD Y COMUNA DE OVALLE. LOS DESLINDES Y 
SUPERFICIE SE ENCUENTRAN DETERMINADOS EN PLANO ARCHIVADO 
BAJO NUMERO 6 EN ARCHIVO DE PLANOS AL FINAL REGISTRO DE 
PROPIEDAD DE CONSERVADOR DE BIENES RAICES DE OVALLE AÑO 
2014. SE COMPRENDEN EN EL REMATE DERECHOS QUE LE CORRES-
PONDEN EN EL TERRENO EN EL QUE SE EMPLAZA EL CONDOMINIO Y 
DEMAS BIENES COMUNES, COMO TAMBIEN EL USO Y GOCE EXCLUSIVO 
DE UNA SUPERFICIE DE 24,37 METROS CUADRADOS, CUYA INDIVIDUA-
LIZACION SE ENCUENTRA EN LAS BASES A DISPOSICION EN LA CAUSA 
ROL C-72-2023. EL DOMINIO SE ENCUENTRA INSCRITO A FOJAS 4201, 
Nº 3055 DEL REGISTRO DE PROPIEDAD DEL CONSERVADOR DE BIENES 
RAICES DE OVALLE CORRESPONDIENTE AL AÑO 2016. EL MINIMO DE 
LAS POSTURAS ES $ 32.446.288., PARA TOMAR PARTE EN LA SUBASTA 
TODO POSTOR DEBERA ACOMPAÑAR VALE VISTA POR $ 3.244.628, 
CORRESPODIENTE AL 10% DEL PRECIO MINIMO. BASES Y DEMAS 
ANTECEDENTES EN AUTOS ROL C-72-2023, JUICIO EJECUTIVO, 
CARATULADO GORDILLO CON AVALOS, SEGUNDO JUZGADO LETRAS 
OVALLE. 

La Ilustre Municipalidad de Combarbalá, por medio de su Alcalde, Sr. Pedro Castillo Díaz, llama Concurso interno de antecedentes 
Ley 21.308, con el fin de proveer cargos en calidad de indefinidos para el Departamento de Salud comunal, considerando:

N°        Cantidad de           N° de Horas           Categoría Profesión
           Cargos 

1 1 44 B       Trabajador (a) Social
2 1 44 C       Encargado (a) de Finanzas
3 1 44 C       Técnico en Odontología Nivel Superior
4 3 132 F       Conductor
5 1 44 F       Auxiliar de servicio

REQUISITOS GENERALES:
Cumplir con lo estipulado en los Art. 6°, 7°, 8°, 9° y 13° de la Ley N° 19.378 Estatuto de Atención Primaria de Salud.

REQUISITOS ESPECÍFICOS:
1.- Estar en posesión de un contrato a plazo fijo en este departamento de salud.
2.- Reunir, a la fecha del llamado a concurso, es decir, al 30 de septiembre del año 2023, a lo menos tres años en modalidad de 
contratación plazo fijo, de forma continua o discontinua en esta comuna. Para computar este tiempo, se reconocerán igualmente 
los años servidos en modalidad honorario, con jornadas iguales o superiores a 33 horas semanales y mantener el vínculo laboral 
con esta administración a fecha de publicación de estas bases.

Recepción de Antecedentes 

Etapa de admisibilidad 

Evaluación de los postulantes y elaboración de listado 
según puntaje obtenido en la evaluación

Emisión del acto que aprueba el listado definitivo de 
postulantes y sus puntajes

Notificación del acto que aprueba el listado definitivo 
de postulantes y sus puntajes

*La postulación y sus antecedentes deberán entregarse de manera presencial en un sobre cerrado con indicación del nombre y 
apellidos del postulante, número telefónico, correo electrónico personal y cargo que ocupa. Estos deberán ser presentados en 
calle Plaza de Armas N° 438, 2° piso, Departamento de Salud, Oficina de Recursos Humanos. Esta postulación deberá ser 
entregada a más tardar  el 06 de noviembre del año 2023, hasta las 12.00 horas.
Junto con ello, se entregará un certificado de recepción de entrega de antecedentes  al postulante del concurso interno.

Desde el 23 de octubre al 06 de noviembre del año 2023

Desde el 07 de noviembre al 13 de noviembre del año 2023

Desde el 14 de noviembre al 27 de noviembre del año 2023

Desde el 28 de noviembre al 04 de diciembre del año 2023 

Desde el 05 al 07 de diciembre del año 2023

PEDRO CASTILLO DÍAZ
ALCALDE ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE COMBARBALÁ

DEPARTAMENTO DE SALUD
ILUSTRE MUNICIPALIDAD DE COMBARBALÁ
IV REGIÓN DE COQUIMBO
CONCURSO INTERNO ARTÍCULO ÚNICO

El de mama es el cáncer más frecuente 
en mujeres en la Región de Coquimbo 

EL PORCENTAJE DE CURACIÓN LLEGA AL 90% CUANDO SE TIENE UN DIAGNÓSTICO PRECOZ

La plaza de ar-
mas de La Sere-
na fue el lugar 
elegido para 
montar una fe-
ria informativa 
sobre el cáncer, 
las formas de 
detectarlo y sus 
tratamientos. 
LAUTARO CARMONA

En la población femenina de 
la región, esta patología es 
una de las principales causas 
de muerte. Por tal motivo, 
autoridades instaron a la 
prevención y a no descuidar 
los respectivos exámenes, 
ya que si esta afección se 
detecta a tiempo, es posible 
tratarla.

Anualmente más de 5.000 mujeres 
son diagnosticadas con cáncer de 
mama en Chile. 

Se trata del tumor más prevalente 
en las mujeres en el mundo y, la-
mentablemente, la primera causa 
de muerte en muchos países, entre 
ellos, el nuestro.

Por tal motivo, cada 19 de octubre 
se conmemora el Día Mundial contra 
el Cáncer de Mama, con la finalidad 
de crear conciencia sobre esta enfer-

medad y, sobre todo, para difundir y 
dar a conocer que se puede prevenir y 
detectar a tiempo, siempre y cuando las 
personas se realicen periódicamente 

sus exámenes médicos. 
En ese contexto, durante este jueves 

en la plaza de La Serena, se realizó 
una feria informativa con distintos 
servicios y centros de estudio para 
difundir información respecto a esta 
enfermedad.

En el lugar se encontraba la seremi 
de Salud, Paola Salas, quien explicó 
que la primera causa de muerte que 
hay en la Región de Coquimbo es el 
cáncer. “Entonces, tenemos que todos 
hacer un esfuerzo, porque seguramente 
conocemos a alguien que tiene esta 
patología, porque alrededor de 1.300 
personas mueren en nuestra región 
al año por esto”.

En detalle, la autoridad sanitaria 
dio a conocer que, en medio de la 
emergencia sanitaria las muertes 
por cáncer llegaron a 980 casos 

FRANCO RIVEROS B.
Región de Coquimbo
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Todo lo que necesitas lo encuentras en nuestra o�cina:

anuales, pero en lo que va del año, 
1.012 personas han perdido la vida 
a causa de esta enfermedad. 

“Sin duda este año vamos a tener la 
tasa de mortalidad más alta de cáncer, 
Esto ocurre porque la enfermedad, al 
ser prevenible, no se puede hacer sólo 
desde los equipos de salud, Lo tiene 
que incorporar la persona, asumir el 
hecho que no le dé miedo ir a hacerse 
el examen preventivo”, afirmó.

VIVIR PARA SUPERAR EL CÁNCER  
En el lugar estuvieron presentes 

también miembros de la Corporación 
Guerreras Hermosas IV Región, una 
agrupación de mujeres que viven con 
cáncer de mama.

Una de ellas, Nelly Huerta (57), 
diagnosticada de este tipo de cáncer 
en 2020, explicó que la operaron en 
abril de aquel año, y tuvo seis meses 
de quimioterapia, hemoterapia y radio-
terapia. “Actualmente estoy tomando 
una droga que se llama Tamoxifeno, 
que es un medicamento que causa 
varios problemas de salud. Estamos 
bien del cáncer, pero el tomar esta 
droga nos afecta a otros órganos, 
como los huesos”, afirmó. 

“Es una de las etapas ya pasadas, 

que es una de las más dolorosas, que 
fue haber estado en tratamiento en 
plena pandemia, en la que no tenía-
mos nada de apoyo, sólo la familia, 
algunos amigos, pero la mayoría se 
aleja en este tipo de enfermedades. 
Pero tuve mucha suerte en que me 
apoyara mucha gente, y aquí estamos, 
vivas”, señaló. 

Por su parte, Violeta Pedreros (71), 
diagnosticada con cáncer de mama 
en 2018, sostuvo que el desarrollo 
de esta enfermedad fue totalmente 
silencioso y asintomático. “No tuve 
nada. Fui al médico por otros pro-
blemas y le pedí que me palpara la 
mama y ahí saltó que tenía un tumor 
y era muy grande, de 5 centímetros 
y medio”.

“Fui diagnosticada con un cáncer 
grado 3 y el tratamiento en sí fue 
muy largo, tedioso y emocionalmente 
duro. Uno se le va al mundo porque 
el cáncer siempre es muerte y soy la 
primera en la familia, porque nadie 
ha tenido esta enfermedad. Fue más 
angustiante”, contó.

Actualmente sigue en controles 
mensuales y con tratamiento palia-
tivo y de alivio del dolor, ya que tiene 
metástasis pulmonar, pero pese a la 
adversidad recalcó que “estoy viva y 

bastante bien”.

DIAGNÓSTICO PRECOZ
Consultada la autoridad sanitaria,  

ésta explicó que si se encuentra una 
microcalcificación en la mama, se 
puede extraer y no se transforma en 
un cáncer. 

“Por lo tanto, si tenemos maneras 
de cómo prevenir el cáncer, debemos 
ocuparlas” recalcó la seremi Paola 
Salas. 

Asimismo, agregó, otro cáncer preve-
nible en las mujeres es el cervicuterino, 
que se identifica a través del PAP y 
que se debe hacer cada tres años. “Es 
100% tratable, si se detecta cuando  
no ha salido del cuello, porque lo que 
el médico hace es cortar una parte y 
sacarlo. Pero tiene que ser descubierto 
de manera precoz”, puntualizó. 

MAMOGRAFÍA: UN EXAMEN CLAVE 
Al respecto, la doctora Dania Acuña, 

gineco-oncóloga del Hospital de La 
Serena, explicó que “lo que hacemos 
se basa en empezar a buscar un poco 
de estadística local para poder generar 
cambios en políticas públicas locales. 
Estoy volviendo de una charla de esto 

en Santiago y la Cuarta Región es la 
que tiene peor en cobertura de PAP y 
es la que tiene más atrasos en el ac-
ceso al GES en cáncer cervicouterino, 
que es totalmente prevenible. Así que 
estamos preocupados”.

Respecto al cáncer de mama, si bien  
es prevenible, se registran muertes 
por esta afección. En ese sentido la 
doctora Acuña explicó que existen 
factores para su desarrollo que son 
propios de las mujeres que no se 
pueden cambiar y otros sí, como la 
dieta. “Pero también hay pacientes 
con alteraciones genéticas. El solo 
hecho de tener mayor edad también 
hace más probable tener cáncer de 
mama, pero si te haces una mamo-
grafía y detectas una lesión que es 
un cáncer, el porcentaje de curación 
es sobre el 90%”, subrayó.  

Por tal motivo, la especialista reiteró 
la importancia de contar con un diag-
nóstico precoz. “Esta es una opinión 
más bien personal: yo creo que se da 
mucho enfoque al autoexamen, pero 
cuando se detecta un tumor que lo 
palpas, y si es un cáncer, está en una 
etapa un poco más avanzada”.

Por tal motivo, la mamografía es el 
examen idóneo para detectar esta 
enfermedad a tiempo, afirmó. 
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Esta noche Chile pone fin a la lucha 
por organizar los Panamericanos

7 MIL DEPORTISTAS SE SUMAN A LA XIX EDICIÓN DEL EVENTO

Se estima que 
la ceremonia 
inaugural de 
Santiago 2023, 
durará cerca de 
dos horas con 
veinte minutos.
EFE

Con la ceremonia inaugural y 
el encendido del pebetero en 
el estadio Nacional, se dará 
el punto de partida al evento 
internacional que abrirán 17 
días de competencia en 39 
deportes.

Los Juegos Panamericanos de 
Santiago 2023, cuya ceremonia de 
inauguración será esta noche en el 
estadio Nacional, reunirá a casi 7.000 
deportistas que buscarán subir al podio 
de la competencia más importante del 
continente durante 17 días, hasta el 
5 de noviembre.

El programa de competencias está 
compuesto por 39 deportes que se 
extienden a 59 disciplinas en disputa 
para un total de 421 pruebas. Esto 
quiere decir que algunos deportes se 
ramifican en modalidades y de ellas 
se realizan diferentes pruebas, por 
ejemplo, en el deporte de Natación, 
respecto a la disciplina de natación 
artística, tiene una prueba de duetos 
y otra para equipos.

Pero lo cierto es que, con la ceremonia 
inaugural y el encendido del pebete-
ro en el estadio Nacional, Santiago 
2023 mostrará que su oportunidad 
histórica de albergar los juegos, tras 
dos intentos fallidos en 1975 y 1987, 
no le será indiferente.

El espectáculo de apertura, que tendrá 
una transmisión televisiva histórica 
para 200 millones de telespectadores, 
promete mostrar al mundo un país 
unido y diverso con una puesta en 
escena de más de 5.000 artistas 
involucrados para dejar un mensaje 

de su identidad y su futuro como país 
sin decir palabras.

Y es que el encendido de la llama 
pondrá fin a la lucha de Chile de 
organizar los Panamericanos tras 
años de preparación y arduo trabajo 
y dejarán solamente expuestas las 
habilidades de los deportistas que 
participarán en el evento.

“Tenemos un show que a todos 
les ha parecido muy interesante. 
Tenemos conjuntos connotados en 
el país. Los Jaivas, Anita Tijoux, Los 
Tres, Los Bunkers, (Sebastián) Yatra. 
Vamos a tener una sorpresa grande 
con la entonación del himno nacio-
nal”, afirmó Harold Mayne-Nicholls, 
director ejecutivo de Santiago 2023.

LOS DEPORTES
Dentro de la lista de deportes en 

competencia 14 han permanecido 
inamovibles desde la edición inaugural 
de la justa en Buenos Aires 1951: 
tiro, remo, fútbol, levantamiento de 
pesas, esgrima, boxeo, baloncesto, 
béisbol, atletismo, lucha, hípica, 
natación, ciclismo y gimnasia.

En el calendario de Santiago 2023 
debutarán como deportes pana-
mericanos el skateboarding, la es-
calada deportiva y el breaking. Los 
dos primeros ya hicieron su debut 
olímpico en Tokio 2020, mientras 
que el breaking se estrenará en 
París 2024.

Eso no es todo, se entregarán la 
mayor cantidad de cupos olímpi-
cos en la historia de los Juegos 
Panamericanos. De todas las com-
peticiones, 21 darán un pase directo 
a los próximos Juegos Olímpicos y 
12 buscarán marcas clasificatorias 

o puntos para el escalafón olímpico.
Es complicado saber cuál será la 

primera medalla de los juegos, pues 
tanto el taekwondo, en la modalidad 
de poomsae masculino y femenino; 
y el ciclismo de montaña, con la mo-
dalidad de cross country masculino, 
comienzan a la misma hora, el próximo 
sábado 21 de octubre, mientras que 
la última medalla de Santiago 2023 
se entregará el 5 de noviembre en 
el ciclismo, en la disciplina del BMX 
freestyle masculino.

En total, en Santiago 2023 se 
repartirán 2.986 preseas de las 
cuales 947 serán de oro, 947 de 
plata y 1092 de bronce.

Cabe recordar además que esta 
competencia será la XIX edición de 
los Juegos Panamericanos, que se 
estrenaron, como ya se señaló, en 
Buenos Aires 1951. 

CARLOS RIVERA V.
La Serena





2 Aniversario EL OVALLINO - 34 años

Las quejas y exigencias de 
los distintos sindicatos y 
gremios que hacen vida 
en la provincia del Limarí, 

siempre han tenido espacio en las 
páginas de El Ovallino para lograr 
que éstas lleguen hasta las autori-
dades competentes, en la búsqueda 
de soluciones. Así lo han entendi-
do distintos dirigentes gremiales, 
quienes valoran la disposición del 
medio para convertirse en su voz.

Al respecto, la vocera de la Asocia-
ción de Apicultores del Limarí, Ka-
ren López, señaló que “desde que 
estoy representando a los apicul-
tores y he necesitado de El Ovalli-
no para sacar notas y hacer visible 
nuestras problemáticas, siempre 
han estado a disposición, a la orden 
de lo que vayamos requiriendo y 
para solventar la contingencia que 
vamos sorteando, así que siempre 
han estado dispuestos a ayudarnos 
y nos han publicado nuestras no-
tas”.
Indicó que gracias a las noticias pu-
blicadas, han recibido respuestas 
de las autoridades competentes, 
que aunque sean lentas, antes no 
existían.

“Aunque en la práctica parece que 
no se ven mucho las soluciones, 
porque son lentas las respuestas, 
al menos se mueven y tratan de 
conseguir soluciones”.

Como un episodio que recordó con 
respecto al apoyo del diario local, 
mencionó las protestas que hicie-
ron exigiendo celeridad en la apro-
bación de la Ley Apícola, instrumen-
to que luego terminó aprobándose, 
aunque ahora estaría estancada a 
la espera de diversas revisiones.

que presta El Ovallino 
para sus demandas

Dirigentes reconocen que autoridades convocan 
tras publicaciones en prensa

Gremios y sindicatos 
destacan “la voz” 

Dirigentes gremiales de diferentes rubros, productivos y de servicios, va-
loran la oportunidad que han tenido de expresar sus quejas y exigencias 
a través de El Ovallino, ya que permite que las autoridades locales y re-
gionales muestren interés en aportar soluciones.

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

“También salimos una vez en el dia-
rio denunciando la ocasión en la que 
no habían recursos para los apicul-
tores, y ahora con la problemáti-
ca de la intoxicación de las abejas 
también hemos sentido el apoyo del 
diario, y creo que pronto los vamos 
a llamar para informarles que no es 
mucho el avance que hemos visto. 
Vemos que el Servicio Agrícola y 
Ganadero (SAG) ha hecho su labor, 
Salud ha gestionado, Medio Ambien-
te no ha hecho nada, el Seremi ha 
tratado de buscar con el Indap algu-
nos recursos que todavía no llegan, 
todo es lento y nosotros seguimos 
en emergencia, así que hay mucho 
trabajo por delante y vamos a seguir 
presionando a través de un medio 
como El Ovallino, para hacer visi-
bles tanto las problemáticas como 
las cosas beneficiosas para la po-
blación”, puntualizó.

DESAFÍO RURAL 

Por su parte, la Presidenta de la 
Asociación de Crianceros de Ovalle, 
Janeth Andrade, destacó que “para 
nosotros es fundamental contar 
con el Diario El Ovallino porque nos 
acerca con la información a nues-
tros representados en el gremio de 
los crianceros. Siempre ha sido una 
ventana que se nos abre para poder 
informarle a nuestros agremiados 
sobre los avances en materia de 
gestiones, pero a la vez nos sirve 
para poder hacer presión cuando 
no se cumplen los compromisos 
que adquieren las autoridades con 
nuestra organización”.

Apuntó que al ser un gremio tan dis-
perso geográficamente, se hace difí-
cil tener un instrumento de contacto 
con todos los asociados, entendien-

do que hay más de 150 localidades 
rurales en la comuna de Ovalle, y 
que en todos ellos hay crianceros, 
porque la mayor parte de la rura-
lidad se dedica a la cría de ganado 
caprino.

“Llegar a todos es muy difícil si no 
es por este tipo de medios. Ahora 
con la facilidad que nos ofrecen 
las redes sociales mucha gente 
comparte la información que sale 
en el diario, así que acercamos la 
información a la gente”.

Recordando un episodio o publi-
cación de El Ovallino que le haya 
ayudado mucho en alguna situa-
ción puntual, Andrade mencionó 
la visita que hicieron –en conjunto 
con otras organizaciones gremia-
les productivas- al Ministro de 

Agricultura cuando solicitaron recur-
sos en apoyo de los pequeños produc-
tores rurales. Nuestros crianceros se 
enteraron de los alcances de la visita 
a través de las páginas de este diario. 
Fue en ocasión a la visita de nuestro 
rubro en el Senado”, recordó la diri-
gente gremial, apuntando que las emi-
soras de radio que se escuchan en la 
ruralidad, por lo general se apoyan en 
la información publicada en El Ovallino 
para retransmitirla a sus oyentes.

APOYO SOBRE RUEDAS

Por su parte el presidente del sindi-
cato Sitacol, que reúne a más de 600 
conductores del transporte colectivo 
de las líneas 16, 19 y 27 de la comuna, 
Antonio Araya, aseguró que “Funda-
mentalmente El Ovallino ha sido una 
voz para nosotros, ya que a través de 

Apicultores de la provincia han librado distintas batallas que se han visto reflejadas 
en las páginas de El Ovallino.



FELICES 34 AÑOS
Diario El Ovallino

Lunes a viernes   
08:30 a 13:00 horas   
15:00 a 18:00 horas
Sábado               
08:30 a 14:00 horas

Contáctanos y cotízanos desde tu hogar        53-2 620512
Avda. Benjamín Vicuña Mackenna 975, Ovalle

por la importante  labor que desempeña en la   entrega de 
una información objetiva, pluralista y veraz, contribuyendo 

día a día al fortalecimiento de la democracia, 
especialmente a los habitantes de la Provincia del Limarí.

agregar una foto de la plaza montepatria o lugar característico, difuminado

F E L I Z  

34
ANIVERSARIO

Un saludo especial a diario El Ovallino y a sus trabajadores/as 

Notaría y Conservador de Bienes Raíces 
de Monte Patria
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Antonio Araya,
Presidente de Sitacol

sus páginas hemos podido hacer un 
poco de ruido ante las autoridades, 
tanto municipales como nacionales o 
regionales. Luego de que nos ven que 
sí estamos haciendo bulla, es cuan-
do recién nos llaman a una mesa de 
diálogo, no así cuando solicitamos de 
forma independiente como sindicato, 
que queremos asistir a una reunión 
con las autoridades. Cuando hacemos 
la solicitud por los conductos regula-
res, se pueden tardar un montón en 
darnos las respuestas, pero cuando 
hacemos nuestras quejas en las pá-
ginas de El Ovallino, automáticamente 
nos llaman”.

Varios han sido los casos en los que 
Araya y el sindicato de transporte 
más grande que tiene la ciudad de 
Ovalle, se han apoyado en El Ovalli-
no para exigir soluciones: el retra-
so en la expedición de licencias de 
conducir y la exigencia de reposición 
de paraderos y semáforos dañados, 
han sido algunos.

“Luego del estallido social se des-
aparecieron muchos letreros, hubo 
mucho daño a los paraderos y la in-
fraestructura y las autoridades sim-
plemente lo estaban dejando así. Si 
nosotros no nos quejamos a través 
de la prensa, no nos toman en cuenta, 
y aun así todavía faltan semáforos y 
paraderos por reponer”, apuntó.

Con respecto a las licencias de con-
ducir, recordó que ante el reportaje 

de El Ovallino que mostraba el 
malestar de los conductores 
por el retraso en la asignación 
de citas para solicitar el do-
cumento legal, fue cuando se 
tomó la decisión de aprobar la 
extensión horaria para tratar 
de reducir el número de per-
sonas rezagadas. “Fue cuando 
nos quejamos a través de la 
prensa, cuando decidieron so-
lucionar el tema”, reconoció. 

Conductores del transporte público aprecian la oportunidad de expresar sus 
quejas en El Ovallino, para lograr soluciones gubernamentales.

Cuando hacemos 
nuestras quejas 
en las páginas 
de El Ovallino, 
automáticamente 
nos llaman”
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Un aspecto tan fundamen-
tal como la cultura siem-
pre ha tenido espacio en 
las páginas de El Ovalli-

no, razón por la cual los dirigentes 
y gestores artísticos valoran y se 
apoyan en ello para resaltar la pro-
gramación y agenda en la localidad.

Sobre ello, el director del Museo 
del Limarí, Marco Sandoval, refirió 
que “para nosotros la ayuda, la co-
laboración y la cobertura que nos 
han hecho de las actividades del 
museo en particular, y de la cultura 
en general, ha sido muy importan-
te para poder llegar a los distintos 
hogares de Ovalle y de la Provincia 
del Limarí. Es interesante para no-
sotros llegar a los medios digitales 
del diario, que son bastante leídos, 
y así la gente se informa de las ac-
tividades que realiza o ha realiza-
do el Museo, y así a través de estos 
medios digitales la gente puede re-
visar el contenido de la institución, 
así que para nosotros el aporte, la 
colaboración de El Ovallino a tra-
vés de la historia sin lugar a dudas 
que es muy importante”.

Recordó que el museo cuenta con al-
gunos ejemplares históricos del dia-
rio limarino, de los primeros años de 
publicación, hace más de tres déca-
das, que son testigos invaluables de 
la historia de la zona.

Consultado acerca de publicaciones 
recientes que pueda destacar, San-
doval rescata tres que a su juicio son 
piezas fuera de serie en las publica-
ciones locales.

“En primer lugar es la cobertura que 
el diario le ha hecho al Bibliomóvil del 
Limarí, con la que han podido difundir 
las actividades que realiza y la gen-
te se ha informado de calendarios y 
rutas. Para nosotros eso ha sido muy 
importante, porque como es una bi-
blioteca móvil y es parte de la exten-
sión del museo, de otra manera es di-
fícil hacer que la gente se entere de la 
programación.  El segundo punto que 
me gustaría destacar, es la cobertura 
que han hecho de manera permanen-
te y sistemática con las exposiciones 
temporales que ha hecho el museo 
que es un elemento muy importante 
en la vida cultural de la institución”.

una prioridad para “La Voz del Limarí”
 

Así lo han entendido gestores y encargados del arte en la ciudad

Visibilización de la cultura: 

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Las páginas de El Ovallino siem-
pre han estado teñidas de cultu-
ra, ofreciendo ventanas para las 
actividades y la programación ar-
tística de la provincia. Dirigentes 
y encargados culturales agrade-
cen el apoyo del diario para ex-
poner su labor.

El Museo del Limarí destaca las publicaciones de El Ovallino en materia cultural.

CONTINÚA EN PÁGINA 6
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El Museo del Limarí destaca las publicaciones de El Ovallino en materia cultural.
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Destacó como tercer punto “un artícu-
lo que se hizo en tiempos de pandemia 
que recordó los hallazgos arqueológi-
cos que se dieron en el Estadio Fiscal 
de Ovalle, en 1991, y que para nosotros 
es muy importante, porque es parte de 
la colección que custodia el museo. Re-
cuerdo que fue una publicación a dos 
páginas lo cual para nosotros es muy 
valioso, porque nos ayuda a nosotros 
a destacar nuestra colección y que la 
gente pueda a través de las páginas, 
conocer parte de nuestro museo. De 
alguna manera podemos decir que 
en cada publicación que se hace en El 
Ovallino, es una extensión del museo 
que llega a las manos de la gente”.

EN LA RUTA 

En tanto el coordinador del Bibliomó-
vil, Rodrigo Araya, aseguró que “en 
todos los años de actividad de la bi-
blioteca rodante, el Diario El Ovallino 
siempre ha sido un apoyo fundamen-
tal para poder difundir nuestra tarea 
y servicio hacia la comunidad. Siem-
pre es importante tener la presencia 
de un medio de comunicación con la 
relevancia en la zona como la tiene 

este diario. Como trabajamos desde 
hace más de dos décadas en la pro-
vincia del Limarí, siempre buscamos 
aliados en ese sentido divulgativo, y 
el diario siempre ha tenido las puer-
tas abiertas para nuestras activida-
des e iniciativas. Siempre nos hemos 
sentido respaldados en sus páginas, 
siempre han estado presentes y ac-
tivos para apoyarnos con sus notas, 
tendiéndonos una mano en términos 
de difusión”.

Consultado acerca de alguna expe-
riencia llamativa con el diario, más 
allá de su propio paso personal como 
periodista de éste, hace más de 20 
años atrás, Araya recuerda que la co-
bertura que se hizo del regreso a las 
carreteras después de la pandemia 
fue muy significativa para él.

“En ese momento nos dieron un 
montón de apoyo con publicacio-
nes de notas y siempre pendientes 
de lo que pasaba con el Bibliomóvil, 
cuando íbamos a retomar las vías, o 
cómo reconectar con nuestros lec-
tores, así que eso sí lo recuerdo par-
ticularmente”.

Marco Sandoval
Director del Museo 
del Limarí

Para nosotros 
el aporte, la 
colaboración 
de El Ovallino 
a través de la 
historia sin lugar 
a dudas que es 
muy importante”

Adicionalmente destacó la cobertura 
que hizo El Ovallino de la presentación 
del libro que escribió a propósito de su 
labor en la biblioteca rodante.

“Cuando presenté la primera, y ahora 
recientemente la segunda edición del 
libro, Diario El Ovallino fue el primero 
en difundir esa noticia, así que siem-
pre he estado muy agradecido con el 
periódico”.

GRANDES LECTORES

Por su parte, la directora (e) de la 
Biblioteca Pública Municipal Víctor 
Domingo Silva, Reina Pérez, señaló 
que el apoyo de El Ovallino siem-
pre ha sido algo primordial para la 
institución. “Si bien ahora las redes 
sociales son muy utilizadas por bue-
na parte de la población, no todo el 
mundo usa redes sociales, sobre 
todo gente que es mayor o que son 
adultos jóvenes, que prefieren un 
buen libro antes que las redes socia-
les. Uno los ve en la plaza, leyendo 
un libro o leyendo el diarioasí que 
sigue siendo un medio de comunica-
ción super importante. 
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Señaló sí que en los últimos meses se ha 
visto una disminución de la presencia de 
las actividades culturales de la biblioteca 
en las páginas del diario, por lo que espe-
ran poder mantener la presencia en el pe-
riódico local.  “Esperamos poder rescatar 
ese espacio y recibir una esquinita en las 
páginas de El Ovallino”.

En desarrollo

Finalmente, el Director Ejecutivo de la 
Corporación Cultural Municipal de Ovalle, 
Ifman Huerta, consideró que “El Ovallino 
ha sido un medio muy importante para el 
desarrollo de las artes y las culturas en 
la comuna, siempre abierto a la colabo-
ración y a la difusión rigurosa de conte-
nidos, no sólo de nuestra gestión y pro-
gramación, como Corporación Cultural 
Municipal de Ovalle, sino que también de 
toda la escena artística cultural, lo que es 
sin duda un gran apoyo para el crecimien-
to y visibilización de nuestros artistas lo-
cales. Un gran saludo en su aniversario, 
agradecimientos a todo su equipo profe-
sional y, desde nuestra vereda, les desea-
mos que sigan sumando alegrías en su 
quehacer periodístico fundamental para 
toda la comuna” 2) Las actividades de la Biblioteca Municipal han tenido un espacio especial en las páginas de El Ovallino.
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Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Obras de infraestructura, tragedias 
que conmocionaron, hitos deporti-
vos, entre otras contingencias fue-
ron cubiertas e informadas por Dia-
rio El Ovallino desde su fundación 
en 1989. 

El 15 de octubre de 1989 se pu-
blicó la primera edición de Dia-
rio El Ovallino. Desde esa fecha 

se transformó en el medio de comuni-
cación referente de la Provincia del Li-
marí, dando cobertura a importantes 
noticias de índole local. 

En esta nota especial se destacarán 
algunas de las noticias que más han 
impactado en estos 34 años, pasan-
do por grandes obras, crímenes, tra-
gedias, hitos deportivos, entre otras 
contingencias. 

CRÍMENES Y TRAGEDIAS 

Uno de los casos policiales que gene-
raron mayor impacto es la del deno-
minado “Chacal de Punitaqui”, quien 
en verano del 2005 mató a cuatro per-
sonas. 

Según los relatos de aquel entonces 
y los antecedentes entregados por 
las autoridades competentes, el autor 
de estos homicidios era un músico de 

en los últimos 

Las noticias que 
han impactado 

Más de tres décadas informando a la comunidad

rancheras de la zona, quien se mo-
vilizaba por los bares como miem-
bro de un grupo musical. Por esta 
razón, también fue conocido como 
el “mariachi de la muerte”.

Tras cometer su crimen, el ho-
micida huyó a Santiago, lugar en 
donde días más tarde fue deteni-
do. Un año después fue juzgado 
por el Tribunal de Juicio Oral en 
lo Penal de Ovalle, quien dictó 
una sentencia de presidio perpe-
tuo calificado. 

Por otro lado, se puede destacar 
una tragedia que no fue ocasiona-
da por una persona, sino más bien 
por la madre naturaleza. El terre-
moto del martes 14 de octubre de 
1997, con un epicentro de 8 kiló-
metros al noroeste de Punitaqui. 

Este sismo alcanzó una magni-
tud de 7,1 grados, provocando la 
muerte de 8 personas, así como 
también casi 60 mil damnificados.

34 años 

El panorama era desolador, con 
cientos de viviendas afectadas, e in-
cluso el edificio municipal quedó en 
el suelo. 

El alcalde de Punitaqui de ese en-
tonces, Blas Araya, tuvo que realizar 
gestiones con las autoridades a ni-
vel nacional, logrando que la comu-
na fuese nuevamente levantada. 

OBRAS IMPORTANTES

En estas más de tres décadas se han 
realizado diferentes obras de im-
portancia en la Provincia del Limarí, 
una de ellas, el Hospital Provincial 
de Ovalle, el cual abrió sus puertas 
en plena pandemia. 

Luego de cinco años desde que se 
puso la primera piedra en el terreno 
ubicado en el sector Tuquí, el sueño 
de contar con un moderno hospital 
para la Provincia de Limarí se hacía 
realidad para los ovallinos. Llegan-
do el 23 de marzo de 2020, con la 

CONTINÚA EN PÁGINA 10
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esperada inauguración, realizándose a distancia con 
el ex Presidente Sebastián Piñera y el Ministro de 
Salud, Jaime Mañalich, quienes se reunieron con el 
director del establecimiento, Lorenzo Soto, recal-
cando que su apertura permitiría que el país contará 
con 1.700 camas adicionales (de 5 hospitales nue-
vos) para enfrentar la llegada del Coronavirus.

Asimismo se destaca la habilitación de la nueva Cos-
tanera de Ovalle, tras un proceso que inició con lici-
taciones en el año 2010. 

En detalle, la segunda etapa de este proyecto, se tra-
tó de la construcción de una costanera de siete kiló-
metros en la ribera del río, proyecto financiado por 
el Gobierno Regional de Coquimbo y ejecutado por el 
MOP, considerando una calzada bidireccional de sie-
te metros de ancho, veredas, ciclovías, luminarias y 
obras de paisajismo, iniciativa que implicaba una in-
versión que superaba los 10 mil millones de pesos. 

También se puede destacar cuando el embalse La 
Paloma quedó bajo la administración de los regan-
tes, lo que se firmó en 2008, específicamente el 12 
de septiembre de ese año. 

Según los antecedentes recogidos por Diario El Ova-
llino en esa época, durante la jornada soleada de ese 
viernes se llevó a cabo una ceremonia en el sector 
de las cortinas del embalse La Paloma, allí se firmó 
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el convenio suscrito por los regan-
tes con el Ministerio de Agricultura, 
a través de la Comisión Nacional de 
Riego (CNR) y el Ministerio de Obras 
Públicas, a través de la Dirección de 
Obras Hidráulicas (DOH), esto tras 
varios meses de negociaciones que 
en ese entonces fueron dirigidas 
tanto por el secretario ejecutivo de 
la CNR, Nelson Pereira, como tam-
bién por el director de la DOH, Juan 
Arrese.

HITOS DEPORTIVOS 

Otra obra relevante para Ovalle y la 
Provincia del Limarí fue la construc-
ción del Estadio Diaguita, aunque 
por otra parte esto también puede 
ser considerado un hito deportivo, y 
no es para menos, ya que los hin-
chas ovallinos tuvieron que esperar 
8 años para que sus puertas fueran 
nuevamente abiertas tras la remo-
delación. 

El remodelado recinto abrió sus puer-
tas el 24 de octubre de 2017, con di-
versas actividades que incluyeron at-
letismo, el regreso de Club Deportes 
Ovalle, un partido de la selección chi-
lena femenina y un “amistoso ovallino” 
entre Provincial Ovalle y Club Social y 
Deportivo Ovalle. 

El fútbol es el deporte más masivo y 
popular en el país y el mundo, y en ese 
contexto también hay algunos hitos 
por destacar en estos años. 

Uno de ellos es el de Club Deportes 
Ovalle campeón de la Tercera División 
en 1993, título que los “Verdes del Li-
marí” pudieron levantar después de 
vencer por 1 a 0 a Curicó Unido. 

Un logro similar más reciente es el 
que obtuvo Provincial Ovalle hace me-
nos de una semana, cuando en el Es-
tadio Diaguita venció por 2 a 0 a Unión 
Compañías, lo que le permitió obtener 
su primer ascenso a profesionalismo. 

Al día siguiente de dicho encuentro, 
Concón National empató con Provin-
cial Ranco, lo que permitió que el “Ci-
clón” también asegurase la copa, la 
que aún debe recibir en un próximo 
partido como local. 



33 años difundiendo las noticias y la opinión de 

la Provincia de Limarí. Tres décadas de trabajo 

plasmando en letras el acontecer provincial y 

dando voz a sus habitantes.

El Ovallino nació con el propósito de hacer un 

periodismo independiente, pluralista y descen-

tralizado, siguiendo la senda de publicaciones 

emblemáticas como El Tamaya y La Provincia. 

Su labor ha sido fundamental para acompañar a 

la comunidad limarina tanto en los momento 

alegres como en los difíciles.

Más que un medio de comunicación, El Ovallino 

es el corazón de la zona que late al ritmo de las 

noticias locales. Gracias a las mujeres y hombres 

que escriben día a día la crónica de esta tierra.

Que los próximos 34 años estén llenos de nuevas 

historias que contar desde la perla del Limarí."

¡Feliz aniversario! 

Roberto Vega
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en nuestras páginas

Vecinos agradecen el apoyo del diario en sus denuncias

Voz de dirigentes 
vecinales hacen eco

Vecinos de localidades rurales y urbanas siempre cuentan con El Ovallino 
para exponer sus denuncias.

Roberto Rivas Suárez / Ovalle

Además de informarse, los 
habitantes de Ovalle tam-
bién cuentan con El Ova-
llino para informar, para 
denunciar, o para buscar 
soluciones a sus diferentes 
problemas sociales. Así lo 
explican dirigentes veci-
nales de larga trayectoria 
en la comuna.

Los vecinos de Ovalle no sólo se informan a 
través de las páginas de El Ovallino, sino que 
también son un vehículo conductor de sus pro-

blemas y necesidades, y los ayuda a conectar con las 
autoridades en búsqueda de soluciones.

Así lo interpreta la presidenta de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos, Patricia Alfaro, quien apunta 
que “además del apoyo, cuando del diario me nece-
sitan para hacer una entrevista o una encuesta yo 
nunca me he negado. Es muy bueno mantener esta 
relación de trabajo porque es importante mantener 
la presencia en el diario, para dar a conocer lo que 
uno piensa, lo que uno sabe, lo que uno requiere de 
las autoridades, y el único medio que tenemos es El 
Ovallino, así que el hecho de que nos apoyen para 
nosotros es súper importante porque podemos dar a 
conocer el problema de las poblaciones, de todas las 
necesidades que tenemos que son bastantes, y en 
ese sentido el diario nos ha apoyado”.

Recordó Alfaro que ha sido una larga lista de proble-
mas que ha denunciado desde su posición de diri-
gente vecinal, y que se han publicado en las páginas 
de El Ovallino, buscando alertar a las autoridades y 
que busquen una solución al respecto.

“En su momento denunciamos los malos olores en la 
Feria Modelo, denunciamos los eventos y hoyos en las 
poblaciones, entre otros problemas, pero escapa de 
las manos del periódico lograr esa solución, aunque 
el diario en ese sentido nos ha apoyado, porque luego 
las autoridades saben que nosotros podemos seguir 
denunciando en las páginas de El Ovallino”, destacó.
 
Adelantó que en noviembre próximo –aunque la fe-
cha exacta está por definirse- será la inauguración 
de la sede de la Unión Comunal, por lo que espera 
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poder contar con la presencia del equipo del diario y 
que la nota aparezca reflejada en sus páginas.

EN LA RURALIDAD

Pero el trabajo periodístico no se queda en los lin-
deros de la ciudad, y eso lo sabe la presidenta de la 
Junta de Vecinos de Sotaquí y de la Unión Comunal 
de Juntas de Vecinos Rurales, Raquel Araya, quien 
en más de una ocasión se ha expresado a través de 
las páginas del diario sobre los distintos problemas 
de la zona foránea.

“Para nosotros ha sido súper importante, porque uno 
sabe que cuando los problemas se exponen en el 
diario, las soluciones salen al tiro, y eso le molesta a 
las autoridades, pero ¿qué vamos a hacerle? Si así es 
como se logran algunas soluciones, además de poder 
estar comunicados con todos”, explicó.

Indicó que como dirigente rural, las nuevas tecno-
logías le han permitido tener más acceso a las pá-
ginas del diario local, ya que hace unos años era un 
poco más complejo para un presidente social tras-
ladarse a la ciudad o que el equipo del medio de co-
municación visitara las localidades foráneas.

“Ahora es más fácil hacer cualquier denuncia a tra-
vés del diario, de cualquier materia, porque nos es-
cuchan y tenemos un contacto hasta a distancia, y 
así luego la gente que lee las notas de robos –por 
ejemplo- y está más pendiente de cuidar sus cosas 
y se van pasando el dato”, señaló.

Consultada sobre alguna situación en particular en 
la que el apoyo del diario le haya servido para lograr 
algún objetivo vecinal, Araya recordó los momentos 
en los cuales se estaba trabajando en la refacción de 
la ruta que une a Ovalle y Monte Patria.

“En algún momento hubo varios avances en lo que 
eran los trabajos, pero nosotros denunciamos que 
estaban muy lentos, y habían cosas que se necesi-
taban con urgencia, porque habían pasado muchos 
accidentes, incluso con personas fallecidas. Luego 
logramos conseguir lomos de toro y otras mejoras 
para algunas poblaciones”, rememoró la dirigente.

EN EL CENTRO

En tanto, la presidenta de la Junta de Vecinos del 
Sector Centro de Ovalle, Rosana Barrera, apuntó 
que “primero que nada es muy positivo contar con 
el diario como una red de apoyo, porque sabemos 
que las noticias que se publican en El Ovallino, des-
pués se discuten en las emisoras de radio, así que 
las informaciones llegan a varias localidades que 
se han ido haciendo eco de los problemas: hasta 
que lo leen las autoridades porque se va haciendo 
toda una red”.

Destacó que en su red vecinal las publicaciones y 
la edición digital de El Ovallino se comparte dia-
riamente entre todos los moradores de la zona, 
incluso entre vecinos que se han mudado a otras 
ciudades, quienes quieren seguir manteniendo un 
estrecho lazo con lo que ocurre en la ciudad.

“En materia de seguridad y cuando denunciamos 
delincuencia en la zona, siempre hemos tenido 
el apoyo del diario y luego se ven los resultados 
rápido, porque de una u otra manera las autori-
dades se ponen en contacto con los dirigentes y 
buscan solucionar el problema. Nosotros hemos 
trabajado mucho el problema de seguridad”, 
destacó, agregando que en materia de patrimo-
nio también han podido mantener algunas es-
tructuras del casco antiguo, gracias a las publi-
caciones del diario.

Dirigentes vecinales saben que son mejor escuchados 
cuando sus problemas se publican en el diario local.

Patricia Alfaro
Presidenta Unión Comunal de Juntas de Vecinos

El hecho de que nos apoyen es súper 
importante porque podemos dar a 
conocer el problema de las poblaciones, 
de todas las necesidades que tenemos 
que son bastantes”



A nombre del Gobierno del Presidente Gabriel Boric Font, y especialmente 
del Ministerio Secretaría General de Gobierno, quisiera extender nuestros 
mejores deseos al diario El Ovallino en el marco de su aniversario Nº 34.

Para nuestro Gobierno, el rol de la prensa a lo largo de Chile y, en este 
caso, a lo largo de la Región de Coquimbo, es fundamental no sólo para 
informar y unir al territorio. Ustedes desde el Valle del Limarí cumplen con 
una función esencial en toda democracia: habilitar los espacios para 
garantizar el ejercicio de las libertades de prensa, de expresión, de 
opinión e información, para que las y los ciudadanos de Ovalle y de la 
región completa puedan ejercer estos derechos de manera libre.

Quisiéramos enviar un afectuoso saludo, en especial a todos los trabaja-
dores y trabajadoras del diario, tanto a quienes colaboraron durante 
estos 34 años como a quienes en la actualidad día a día ponen a disposición 
su talento para seguir habilitando espacios que informen, abran debates 
y permitan el robustecimiento de nuestra democracia.

Cuenten con este Gobierno para seguir ampliando y fortaleciendo el rol 
de la prensa nacional y en particular la prensa regional, que forma parte 
de nuestra vida cotidiana, de la cultura colectiva, y de nuestra identidad 
como país y como sociedad.

Camila Vallejo Dowling
Ministra Secretaria General de Gobierno

Gobierno de Chile

Ministerio
Secretaría General
de Gobierno
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cuentan con su espacio en nuestro medio

Para la difusión de sus actividades y proyectos sociales

Fundaciones de niños 
con capacidades diversas 

Roberto Rivas Suárez  / Ovalle

Las distintas organizaciones sociales 
que trabajan en pro de la integración 
de niños y jóvenes con diferentes dis-
capacidades, se han hecho presentes 
en las páginas de este diario local y 
sus plataformas digitales, para mos-
trar a la comunidad sus avances y 
proyectos.

Hay familias y agrupaciones que 
libran una batalla muy pesada 
como para estar solos. Por eso, 

además de unirse entre ellos han contado 
con el apoyo de Diario El Ovallino en sus 
distintas actividades y convocatorias. Se 
trata de las fundaciones Familias Azules 
(Trastorno del Espectro Autista), Amor 
Verde, Dyllan Down (Niños con Síndrome 

de Down), Panipron (pequeños con proble-
mas Neuromotores) y Pequeños Guerreros 
del Cáncer, quienes regularmente se apo-
yan en el periódico local para invitar y re-
flejar sus campañas e inquietudes.

Al respecto, la presidenta de la Fundación 
Familias Azules, Marcia Alfaro, aseguró 
que “nosotros como agrupación siempre 

Las agrupaciones que trabajan con niños que presentan capacidades diferentes han 
conseguido en El Ovallino una tribuna para mostrar su labor.

hemos tenido muy buena acogida por par-
te de Diario El Ovallino, porque cada vez 
que necesitamos hacer una nota o una en-
trevista, el diario siempre está disponible 
para nosotros. Desde que iniciamos Fami-
lias Azules, que es la más nueva de todas, 
hemos sentido mucho apoyo, para difundir 
e invitar a actividades, más ahora que se 
están uniendo más agrupaciones”.

Destacó que muy relevante el apoyo co-
municacional recibido, porque así dan a 
conocer los objetivos de cada fundación, y 

seguir sumando personas a las causas 
de ayuda a los niños.

“Tras la publicación en el diario de una 
de nuestras actividades, el Rotary Club 
se enteró de nuestra labor y nos regaló 
dos tatamis para el ejercicio de nues-
tros pequeños. Esto se hizo a través de 
funcionarios de Banco de Chile, y fun-
cionarios de otros bancos también se 
han sumado en apoyo a nuestra funda-
ción. Por eso es importante que la gente 
conozca nuestra labor”, apuntó Alfaro, 
señalando que actualmente y gracias 
a ello están ofreciendo terapias con ki-
nesiólogo a los niños de las diferentes 
agrupaciones, en una sala prestada de 
manera provisoria en las instalaciones 
del hospital antiguo, tras conseguir el 
apoyo de la municipalidad.

“Ahora queremos impulsar el trabajo 
que estamos haciendo en esa salita de 
kinesiología”, destacó.

Entre las publicaciones periodísticas 
que más recuerda, destaca una mar-
cha organizada por su fundación, cuya 
foto fue publicada en portada, lo que les 
ayudó mucho a darse a conocer entre la 
comunidad.

“Desde ese momento se nos acercó mu-
cha gente para integrar Familias Azules 
o para colaborar con nosotros. Tuvo una 
gran difusión”.



Felicidades al Diario El Ovallino por su trabajo informando desde 
el Valle del Limarí y entregándole voz al territorio.

Felicidades a su equipo desde ISA INTERCHILE
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Marcia Alfaro
Presidenta Fundación Familias Azules

Desde que iniciamos Familias 
Azules, que es la más nueva de 
todas, hemos sentido mucho 
apoyo, para difundir e invitar a 
actividades”

Las agrupaciones que trabajan con niños que presentan 
capacidades diferentes han conseguido en El Ovallino 
una tribuna para mostrar su labor.

COLORIDO AMOR

Por su parte la coordinadora de la Fundación Amor 
Verde, Katerine Ortiz, apuntó que “nosotros hemos 
tenido un gran apoyo en la ayuda de la difusión de 
nuestras actividades, el diario está pendiente de 
nuestra agenda, así que se agradece un montón. 
Gracias a la difusión que hemos tenido de nuestros 
eventos hemos tenido más apoyo de organizaciones 
y de personas que nos ayudan con los niños, de ins-
tituciones que nos han llamado para poder trabajar 
con programas en conjunto”.

Recordó un tema en especial en el que El Ovallino 
les ayudó a lograr un objetivo que se habían traza-
do. “Cuando estábamos haciendo la solicitud de un 
terreno en comodato para levantar una sede para 
las agrupaciones sociales, El Ovallino nos hizo y 
publicó una entrevista sobre lo que nosotros nece-
sitábamos y so nos ayudó mucho para que las auto-
ridades locales nos cedieran el terreno”.

Lamentó que el proyecto esté actualmente estan-
cado en la nueva administración municipal, aunque 
espera poder hacer presión a través del diario local 
para lograr destrabar las diligencias y comenzar a 
construir la sede, recinto que beneficiará a unos 150 
niños de diferentes condiciones de las organizacio-
nes Amor Verde, Familias Azules y Dyllan Down.

“Ahora necesitamos que la Municipalidad nos ayu-
da con el tema de la construcción, para sacar un 
proyecto en ese sentido. Además de que requeri-
mos de implementación deportiva para nuestras 
actividades, o algún apoyo para las familias de 
nuestros niños, porque algunas familias son más 
vulnerables que otras”, adelantó Ortiz.

RED DE APOYO

En tanto, la integrante y vocera de la Fundación Pani-
pron, Jennifer Magno, señaló que desde que integra 
junto a su hijo la fundación que apoya a niños con pro-
blemas neuromotores y que ha tenido contacto con El 
Ovallino, les ha ido muy bien en temas de difusión y apo-
yo comunicacional.

“En temas de apoyo de convocatoria de actividades para 
niños con discapacidad nos ha ido muy bien, además en 
temas de salud también, porque hace poco tuve a mi hijo 
enfermo tras una publicación en El Ovallino se activó la 
red de apoyo, que impulsan mucho las cosas, y gracias a 
eso pudimos optar a cosas que estaban fuera de nuestro 

alcance. También hemos dado a conocer muchas historias y 
situaciones que derivan en conseguir apoyo a las mamás cui-
dadoras, porque ese es nuestro papel, así que las publicacio-
nes nos han ayudado harto en nuestros objetivos sociales y 
para dar a conocer la situación de nuestro niños”.

Destacó que también las actividades que realizan junto a las 
otras agrupaciones sociales, han tenido acogida en las pági-
nas del diario local.

“El primer contacto que tuvimos con El Ovallino fue cuando 
solicitamos un centro de rehabilitación –hace unos nueve 
años- y se instaló en la parte alta, ese fue nuestro primer éxi-
to. Luego hemos hecho otras campañas como la solicitud de 
veredas adaptadas a sillas de ruedas, y cada vez que tenemos 
una difusión, hemos tenido buen apoyo del diario y buenas 
respuestas de los lectores”, señaló.
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la diversidad de disciplinas 
que publica El Ovallino

Destacan esfuerzo por mostrar a los deportistas infantiles y juveniles

Diversas disciplinas deportivas protagonizan diariamente las páginas de El Ovallino.

Desde los más pequeños hasta los más experimentados deportistas de la provincia, 
tienen su espacio en las páginas de El Ovallino.

Entrenadores de diferentes 
áreas felicitaron la labor del 
diario local al ofrecer una 
ventana de información para 
diversas disciplinas como el 
atletismo, el patín carrera y 
el taekwondo, en diferentes 
categorías.

Roberto Rivas Suárez
Luciano Alday Villalobos
Ovalle

La provincia es tan diversa como 
su gente y sus ganas de practi-
car algún deporte, ya sea indi-

vidual o colectivo, de contacto, artes 
marciales o de velocidad. Así, cada 
una de las disciplinas tiene cabida en 
las páginas del Diario El Ovallino, lo 
que ha valido la felicitación de distin-
tos dirigentes y entrenadores depor-
tivos.

Al respecto, el entrenador de Tae-
kwondo en Combarbalá, Juan Carlos 
Cabezón, señaló que “lo primero es 
agradecer al diario por su interés en 
promocionar y dar a conocer el de-
porte local, provincial y regional, lo 
que es una puerta para que los de-
portistas puedan darse a conocer en 
la región y demostrar que también 
en comunas pequeñas como Com-
barbalá el deporte amateur y el pro-
fesional salen adelante poco a poco”. 

Señaló que gracias a las publicacio-
nes del diario, se han podido conse-
guir apoyos de instituciones públicas 
y privadas, para el desarrollo de los 
deportistas que han logrado alcan-
zar distintos niveles de competencia.

“Debemos valorar la labor del diario, 
porque es fundamental para poder 
transmitir los valores deportivos  de 
las distintas disciplinas. De nuestra 
parte enviamos un gran saludo por 
los 34 años de vida periodística, es-
perando que sigan apoyando al de-
portista y que sigan creciendo”.

DEPORTE EN LA SANGRE

Por su parte el entrenador del club 
de atletismo Sangre Diaguita, Oscar 
Vallejos, indicó que “la valoración que 
podemos hacer de Diario El Ovallino es 
muy positiva, porque desde hace va-
rios años nos ha dado a conocer en los 
diferentes torneos en los que partici-
pamos, en las competencias a las que 
asistimos, y nos hemos dado cuenta 
que el periódico incluye todos los de-
portes, no solamente es el fútbol, y eso 
es lo bonito de su labor, que siempre 
tiene la disposición de ir, de sacar fo-
tos, de estar presentes en todas las 
competencias, y no solamente de at-
letismo, sino que siempre muestras 
distintas disciplinas”.

Agregó que “es muy positivo y espe-
ro que sigan así, porque han logrado 
mostrar otros deportes en el diario. 
Gracias a las publicaciones que han 
hecho de nuestras actividades, mu-
chas personas nos preguntan por el 
club, si pueden ingresar, o nos pre-
guntan por los logros”.

Deseó Vallejos que “espero que siga-
mos avanzando con el diario, todos los 
deportistas, entrenadores, demostran-
do que el deporte es súper fundamen-
tal en la vida diaria de cada persona, y 
que sigan siendo el medio de comuni-
cación en el que las personas, más que 
vayan a leer de deportes, se interesen 
en conocer y practicar deportes, para 
masificar la práctica deportiva”.

SOBRE RUEDAS

En tanto, el entrenador de patín carrera de la 
Academia Limarí, Juan Carlos Ahumada, de di-
latada trayectoria deportiva en la zona, apuntó 
que “el diario ha sido el medio de comunicación 
social tradicional que tiene la comunidad lima-
rina y ovallina. Para los que tenemos más edad 
recordamos La Provincia, como el medio más 
reconocido de su momento, y esa tradición se 
extendió luego a El Ovallino, y hoy día, la gen-
te que no lo puede leer a través de las páginas 
impresas, lo hace a través de las plataformas 
digitales. Por eso es tan importante, porque 
muestran todo el acontecer de la provincia, no 
solo lo deportivo”.

Señaló que en las múltiples ocasiones en las 
que ha aparecido o ha ofrecido entrevistas para 
el diario con relación a las actividades y logros 
del club que dirige, la gente en la calle l indica 
“mira, te vi en el diario, los niños del club sa-
lieron, y eso demuestra que hay una continui-
dad en esa tradición. Quiero felicitarlos en este 
nuevo aniversario, agradecerles por todo lo que 
han hecho, en especial por lo que han hecho 
en estos últimos años publicando con fuerza lo 
que hace el Patín Carrera, cuando nos han mos-
trado nuestros resultados y eso va en bien de 
la comunidad y de todos nuestros deportistas, 
grandes y pequeños”.

VARIEDAD EN LA CANCHA

Por último el presidente del club S-2000 y se-
cretario de la Federación Regional de Atletis-
mo, Patricio Vásquez, aseguró que “en todos 
estos años, el Diario El Ovallino nos ha ayudado 
en difundir en masificar la información de los 
deportistas que hacen vida en la comuna, no 
solamente del atletismo, en el que me he dedi-
cado en los últimos años, sino que también en 
el fútbol, con el que también he estado en otros 
años, en los que también nos apoyaron mucho, 
difundiendo la información”.

Destacó que también en otras disciplinas se 
han publicado las notas regularmente, lo que 
habla de la variedad de la información.

“Nosotros como dirigentes deportivos, el apoyo 
del diario ha sido magnífico. Deseamos que el 
Diario El Ovallino siga adelante, que para noso-
tros los ovallinos tener el periodismo local que 
se dedica solamente a difundir nuestras cosas, 
nuestras costumbres, nuestra gente, hace que 
la comunidad esté atenta y engrandezca a Ova-
lle, ya que nos identifica como ovallinos por lle-
var nuestro nombre”, felicitó el dirigente.

Dirigentes deportivos valoran 

Juan Carlos Ahumada
Entrenador de patín carrera 
de la Academia Limarí

Quiero felicitarlos en 
este nuevo aniversario, 
agradecerles por todo lo 
que han hecho, en especial 
por lo que han hecho 
en estos últimos años 
publicando con fuerza lo 
que hace el Patín Carrera”


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	Especial Ovallino
	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08
	09
	10
	11
	12
	13
	14
	15
	16


